

Beispiel einer Charakteristik geschrieben von einer Schülerin Klasse 9:

Charakteristik der Person „Monika“ aus Peter Bichsels „Die Tochter“

(Einleitung) Monika ist die Hauptperson in dem literarischen Text „Die Tochter“, geschrieben von Peter Bichsel. Monika arbeitet in der Stadt als Sekretärin und die Eltern sitzen zu Hause vor dem Abendessen und warten, dass Monika nach Hause kommt.

(Hauptteil) Monika hat blonde Haare und ist größer gewachsen als ihre Mutter. Sie hat die gleiche feine Haut wie ihre Tante Maria. Monika ist schätzungsweise zwischen 18 und 22 Jahren alt. Sie fährt jeden Morgen von ihrem Elternhaus in die Stadt, und läuft dann zum Büro, wo sie arbeitet. Wenn sie im Zug sitzt, blättert sie in Modejournalen. Manchmal kauft sie auch Geschenke, die als Geschenkideen in Modejournalen vorkommen. In ihre Mittagspause sitzt sie oft im Tearoom und isst eine Kleinigkeit. Dann raucht sie eine Zigarette und geht zurück ins Büro, um weiterzuarbeiten. Dieses Verhalten zeigt, dass Monika ein Stadtleben führt. Ihre Eltern fühlen, dass sie nicht mehr richtig auf das Dorf gehört und bald in die Stadt ziehen wird.

Monikas Mutter sagt immer, dass Monika ein liebes Mädchen war. Sie hat viele Eigenschaften ihrer Tante, wie z.B. das Singen. Sie bringt oft von der Stadt Schallplatten mit und weiß dann immer, wer darauf singt. Sie ist anscheinend sehr musikalisch.

Monika kann Französisch sprechen. Sie spricht aber nicht immer gern, denn „sie wusste oft nichts zu sagen“.

Wie es sich für ein gutes Bürofräulein gehört, kann sie auch Stenographie. Ihre Eltern sagen immer, dass das nichts für sie wäre. Sie passt nicht mehr ganz in die Welt, in der ihre Eltern leben.

(eigene Meinung) Ich finde, dass Monika mehr mit ihren Eltern reden sollte, denn so wie ich aus dem Text herauslesen kann, reden sie nicht viel miteinander. Ihre Eltern wissen zwar sehr viel über sie, aber so wie es sich anhört, reden sie immer nur über das Gleiche miteinander.

(Schluss) Ich glaube, dass Monika eine junge, schüchterne und etwas verträumte junge Frau ist, die nach Freiheit und Unabhängigkeit strebt (sie wird ausziehen). Sie will sich von ihren Eltern lösen, was man daran merkt, dass sie wenig mit ihren Eltern spricht.